

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON. EN PROVINCIAS.
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábras de la suscripción por medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscriptores a 8 mrs. per linea.

Los no suscriptores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

— De La Correspondencia:

Conforme con nuestras noticias dice *El Diario Español* que el gobierno desea vivamente fijar de una manera definitiva el régimen y la situación de la imprenta por medio de la ley, que discutida y aprobada por el Congreso, obra en la comisión especial creada para dar dictámen en la Cámara alta. Con este objeto, añade, se curará que dicha comisión active sus trabajos, escitándola á reunirse, si preciso fuese, en horas extraordinarias, para lo cual cuenta con el excelente espíritu de que sus dignos individuos se hallan animados. La prensa no tardará, pues, en salir del régimen de la previa censura, y garantida su libertad con el establecimiento del Jurado, mejoradas en extremo las condiciones relativas á la parte económica, como depósito y editor, recogerá el fruto de la política del gobierno, y vivirá dentro del espíritu del sistema representativo que quiere la libertad dentro de las leyes.

— El 24 de diciembre llegó á la Habana procedente de Veracruz la fragata blindada de la marina francesa *Normandie*. Las noticias del ejército francés participaban que se había puesto en movimiento hacia Puebla, dejando pequeñas guardiciones en Veracruz, Jalapa, Córdoba, Orizaba y Tampico.

Las comunicaciones entre Veracruz y Orizaba estaban espeditas.

El ejército francés había recibido muchos carros y bagajes de toda especie procedentes de Cuba y Nueva-York.

El estado sanitario de Veracruz era

satisfactorio.

El comandante Rossell, que mandaba la fragata *Normandie* había muerto del vómito.

En Puerto-Rico reinaba tranquilidad y era bueno el estado saudario.

Otro tanto sucedía en Santo Domingo.

— Según noticias de Washington del 4, circulaba allí el rumor de que el general Burnside había hecho dimisión del mando del ejército del Potomac, y que iba á ser nombrado para reemplazarle el general Hecker.

— Parece que el general Burnside deseaba cruzar de nuevo el Rappahannock y dar otra batalla á los rebeldes, pero los demás generales se opusieron á este plan. Agrégase que el dia 31 de diciembre tuvo una entrevista con el presidente, en la cual insistió para que se le permitiera llevar á cabo su proyecto, pero el presidente se negó resueltamente á ello, y de aquí la dimisión del general.

Tambien se decía en Washington que el presidente M. Lincoln había dicho que iba á tomar el mando del ejército de Virginia.

Del mismo Washington escriben que ya no hay para qué ocultar el hecho de que los buques blindados que hace poco se hicieron á la mar tan misteriosamente, fueron á Wilmington, Carolina del Norte, con el objeto de efectuar un desembarco y destruir la importante línea del ferro-carril que une á Charleston con Richmond. Conseguido esto no tardarán los rebeldes en saber que Charleston ha recibido el castigo de que hace tiempo es acreedor. Este será uno de los movimientos de cuyos resultados dependerá el éxito de la guerra.

— Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que los confederados habían evacuado á Murfreesboro, que fue ocupada al dia siguiente por los federales.

El *Herald* dice que la importancia de esta retirada de los confederados no podía exagerarse porque Braxton Bragg también fracasó en su tentativa contra Nashville.

La *Tribuna* teme que esta retirada sea efecto de una combinación estratégica para hacer ineficaz el triunfo de los federales.

Los federales han destruido nueve millas de ferro-carril de Tennessee á Virginia para impedir el trasporte de tropas confederadas entre Richmond y el Oeste.

Corre el rumor de que los federales al mando del general Sherman han tomado a Wicksburgo después de cinco días de ataques incesantes, pero las últimas noticias no lo confirmaban.

Reina gran descontento entre los voluntarios del Kentucky á consecuencia de la proclama del presidente relativa á la emancipación de los esclavos. De aquí resulta una verdadera desmoralización en el ejército. Muchos oficiales generales han presentado su dimisión.

— Empiezan á llegar detalles de la sangrienta batalla de Murfreesboro. He aquí lo que acerca de ella comunica un parte fechado en las inmediaciones de dicho punto el 31 de diciembre, cuando estaba aun en lo mas recio la pelea:

«Cerca de Murfreesboro 31 de diciembre. — Toda nuestra línea ha sufrido espantosamente esta mañana. Cuatro regimientos de licea han perdido la mitad de su efectivo y todos

los oficiales. A las dos de la tarde... El general Thomas acaba de romper el centro del enemigo, rehazándole una milla. Toda nuestra línea ha principiado á avanzar. El general Rosencræz dirige en persona los movimientos. Una bala mató á dos de sus ayudantes. La cocina del general Anderson ha quedado muy maltratada. Los mayores Rosegarten y Ward han sido muertos. Los generales Stailey, Rousseau y Palmer están heridos. El 15 de Wisconsin ha perdido siete capitanes. La artillería del general Negley sigue ametrallando al enemigo en el centro. El ala izquierda del general Orittenden se ha apoderado de los arrinconamientos de Marfreesboro. Los generales confederados Chatam y Raikes han sido muertos."

— En los días 21, 22 y 23 del anterior mes se sintió en el istmo de Panamá un fuerte temporal que ocasionó la pérdida de algunos buques y grandes averías en otros de los surcos en el fondo de Colón, entre ellos el vapor inglés *Avon*, cuya tripulación pudo alcanzar la tierra por medio de andaribales después de hacer todos los esfuerzos posibles para salvar la embarcación. El *Avon* tenía á su bordo un millón de pesos, que fue rescatado cuando cesó el temporal. El vapor correo americano *Ocean Queen*, después de haber sufrido algunas averías en el tambor de una rueda pudo hacerse á la mar. El bergantín de los Estados Unidos *Bainbridge* perdió sus vestimentos y cañones y fué abandonado por los oficiales y la tripulación.

Las comunicaciones entre Colón y Panamá habían estado interrumpidas desde el 22 hasta el 24 por la noche, en que uno de los conductores del ferrocarril logró llegar á Panamá, después de dejar el tren a pocas millas de Coloo, andando unas veces á pie, otras en bote y otras á caballo. Los alambres telegráficos quedaron rotos en algunos puntos, y la linea ferrea se cubrió en varias partes hasta de ocho pies de agua. La correspondencia y los pasajeros de Europa estaban frente a Coloo en el vapor inglés *Tamar*, y los del Sur se hallaban deteniéndose en Panamá. El agua comenzaba á ceder, y se creía que en el término de un día quedaría restablecida la comunicación.

— El *Moniteur* dice que 450 negros egipcios formarán la guardia de Veracruz, porque no les ataca la

siebre amarilla, y que esta medida no debe criticarse porque solo ha sido inspirada por un sentimiento humanitario.

— Siguen saliendo de Brest buques cargados de tropa para La Guadalupe y Martinica con el objeto de que las que guarnecen aquellas colonias se trasladen á reforzar la expedición francesa en Méjico.

— La *Patrie* ha publicado una comunicación del embajador francés en Roma, confirmando la noticia de que en efecto la Inglaterra acaba de ofrecer al Papa poner á sus órdenes la escuadra del Mediterráneo para trasportarle, sea á Francia, ó á España, ó bien á Malta, donde tendría á su disposición un palacio, y donde podría esperar libremente á que la Italia decidiese respecto á su soberanía.

— El *Tíber* ha vuelto á su cauce sin causar destrozos.

— La guardia de Varsovia acaba de aumentarse hasta 50,000 hombres, y en el barrio llamado de Praga se han convertido casi todas las casas en cuarteles.

— Los trabajos de fortificación que el gobierno austriaco ha mandado hacer en Peschiera, se han suspendido para modificar los primitivos planes.

— Un amigo de París nos dice que son mas de cuatro mil hombres los que deben salir de Francia en el mes de febrero para reforzar la expedición en Méjico. El mismo nos comunica que algunas tropas de caballería desmontadas saldrán con el propio destino de los puertos de la Argelia.

— El entusiasmo de los habitantes de Londres por los viajes en el ferrocarril subterráneo que acaba de abrirse á la circulación en aquella capital, es extraordinario en este momento. La multitud que se agolpa á sus trechos es inmensa, y en los primeros días han viajado en ellos á razón de veinte ó treinta mil personas diarias.

La mayor distancia de esta vía férrea es de $3\frac{1}{2}$ millas, desde la estación del ferrocarril del Occidente hasta la Cité, y su precio es de 2, 3 y 4 peniques.

En un principio ofreció grandes dificultades la construcción de este túnel en las mismas calles de Londres, y por medio de un laberinto de alcantarillas, cañerías de agua, de gas y tubos de todas clases. Estas dificultades se vencieron, sin embargo, así como

la que ofrecía el humo de las chimeneas de las locomotoras. Estas comienzan ahora su propio humo, y en cuanto se calienten un poco los wagones porque en esta estación están demasiado fríos, se podrá atravesar esta máquina por debajo de tierra cómodamente. Este ferrocarril tiene multitud de estaciones para que los viajeros puedan quedarse en el punto que quieran, y ha costado 150 millones de reales.

— El célebre pintor Mr. Horacio Vernet, que acaba de morir en Francia, es el último vestago de la familia Vernet, cuyos miembros han ocupado desde hace siglo y medio los primeros puestos en la escuela francesa. Nació en 1789 y empezó su carrera artística, que tan brillantemente ha recorrido, en 1810 desapareciendo haber servido durante algún tiempo en el gran ejército. En 1814 abandonó sus pinceles para dedicarse á la Francia invadida, y fué condecorado con la cruz de la Legión de Honor. A partir de ésta época se entregó completamente al arte, y no ha dejado pintar desde entonces coa notable cuidado cuadros que justamente han sido á ser populares.

MANON 30 DE ENERO.

ELEMÉRIDES.

1479.

Celebráense en Barcelona solemnes exequias en sufragio del rey D. Juan II que había fallecido en esta misma ciudad pocos días antes.

1648.

España reconoce la independencia de los Países-Bajos.

1838.

Las tropas de la Reina ganan la acción de Castroalbo, al mando del teniente coronel don Carlos Ordoño.

El martes se presentó en nuestro coliseo el joven D. Augusto Ferreira, confirmando la justa nombradía y merecidos elogios que ha sabido adquirirse con su prodigiosa habilidad, pues produce con la boca y con el auxilio de solas sus manos, sonidos agradables, muy sonoros, y de un timbre que imita los dulces y melodiosos sonidos de la flauta.

El público lo aplaudió con entusiasmo y pidió la repetición del duo de la *Traviata*, que fué nuevamente acogido con numerosos aplausos, lo mismo que al presentarse por segunda vez el Sr. Ferreira en la escena, escuchándose con el más profundo silencio el aria de la Lucia.

Hoy vuelve á tocar en el Teatro, y razon es advertirlo á nuestros lectores para que no pierdan la ocasión de oír y ver una de las mas raras habilidades y tal vez única en su clase, como la han juzgado con justicia los periódicos de Barcelona, y como la juzgan todos los que tuvieron el gusto de oírle el martes en el teatro.

BOLETIN RELIGIOSO.**SANTO DE HOY.**

Santa Martina virgen y mártir y San Lesmes abad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia parroquial de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Pedro Nolasco, fundador.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. Sale á las 7 horas y 10 ms. — Póñese á las 5 h. y 18 ms.

LUNA. Sale á las 1 h. 32 ms. de la T. — Se pone á las 3 h. y 49 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 29 de enero de 1863.

Servicio para el 30.

Gefe de dia: D. Rómulo Warleta y Ordovas, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Granada n.º 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisiones, Zaragoza. — El Teniente Coronel Sargento Mayor. — Juan Pérez y Jauregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.**SALIDAS.**

Para Palma vapor correo esp. Mahón, de 87 ts., cap. D. Agustín Galens, con 16 tripulantes, 245 pasajeros y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.**Depositoria de Hacienda Pública de Menorca.**

Autorizada esta Depositaria para proceder al abono del importe de los cupones de la deuda consolidada y diferida al tenor de la comunicación del Excmo. Sr. Director General de la Deuda pública de 20 del actual; he creido conveniente dar la oportuna publicidad á dicha superior disposición, á fin de que los interesados residentes en esta isla se sirvan presentarse, á la brevedad posible, en esta Depositaria para el percibo de los correspondientes contingentes que les serán satisfechos previa la presentación de la carpeta de resguardo que les fué facilitada por la propia Depositaria y sellos correspondientes. —

Mahon 29 de enero de 1863.— Jaime Mariano Campaner.

Administración de Rentas y Contribuciones del Partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, las subastas de un laud con sus aparejos procedente de aprehensiones de tabaco del país, anunciada para los días 1º y 12 de Diciembre último, se convoca á otra nueva licitación que tendrá lugar el dia 3 de Febrero próximo á las once de la mañana en el mismo paraje que las anteriores.

Lo que se avisa al público para su conocimiento; siendo de advertir que el buque aprehendido se halla depositado en el arsenal de este puerto, en donde podrán verlo las personas que deseen hacer proposiciones. Mahon 28 Enero 1863.— Manuel Lassalleta.

ANUNCIOS.**Destacamento de Obreros. — Ingenieros.**

Debiendo construirse 250 arcas de madera de pino, de 27 pulgadas de largo, por 15 de ancho y 12 de altura, pintadas de color aplomado, arreglado al modelo que estará de manifiesto, se avisa á las personas que quieran tomar parte en dicha construcción para que presenten sus proposiciones en pliego cerrado antes del dia 31 del corriente mes al Comandante de dicha fuerza que habita calle del Castillo núm. 12.

Se tomarán á préstamo, á interés convencional y por el término de trece meses, 136 duros plata.

Informarán en esta imprenta.

EN VENTA.

Lo está una estancia en Bicarroga del término de esta ciudad á la parte del Norte. Informará el Notario D. Nicolás Orfila.

La casa número 60 de la calle de la Clota está para vender.

Tratarán del ajuste en la del Cos de Gracia núm. 172.

PLAZA DE LA PESCADERIA

NÚMERO 34.

Surtidio de toda clase de cristale-

ria, jarros y vinagreras de Bohemia etc., todo á precios módicos.

Solo permanecerá en esta 10 días.

LASSALLE HERMANOS, ÓPTICOS.

Depósito general en Barcelona, calle Puerta Ferrisa 8. — Casa en Valencia, calle del Mar 72. — En Palma, S. Nicolás 81, y en Mahon calle Nueva n.º 24.

PRECIOS FIJOS.

Dicho Sr. Lassalle tiene el gusto de participar al público que acaba de llegar á esta población con un magnífico surtido de perfumería, lencería y objetos de óptica, todo trabajado en las principales fábricas.

Dichos artículos se expenden á precios sumamente módicos.

Queda abierto el despacho desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Solo por 15 días.

CALLE NUEVA NUMERO 3.

Mr. Grand acaba de llegar á esta ciudad con un escogido surtido de estampas de todas clases, mapas, atlas de geografía, etc. Marcos dorados y en negro, y camas de hierro de varios tamaños.

Todo se expende á precios muy baratos. — Solo por 8 días.

TEATRO.

Fanion para hoy 30 de enero.

2.º concierto de flauta por el Sr. Ferreira.

Orden de la función.

1.º Una escogida sinfonía.

2.º La zarzuela en 3 actos, titulada:

EL VALLE DE ANDORRA.

El Sr. Ferreira amenizará los entre-actos con dos escogidas piezas de la Traviata, que serán: 1.ª La romanza de bariton del primer acto, y 2.ª la cavatina de tiple del acto 2º.

Entrada general 3 rs. — Media idem 1½.

A las 7.

En el despacho del Teatro queda abierto, hasta el dia 1.º de febrero próximo, un abono de localidades para los seis últimos bailes que se han de dar en este Carnaval.

PRECIOS.

Palco de platea 100 rs. vn.

Pl. de 1.ª fila 420

Pl. de 2.ª id. . . . 80

Idem de 3.ª id. . . . 40

CORREO DE AYER.

A las 2 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia el vapor Menorca.

De los periódicos que hemos recibido cuyas noticias de Madrid alcanzan hasta el 27 del actual copiamos lo siguiente:

Cádiz 25. Anoche ha entrado la goleta de guerra Consuelo con millón y medio de moneda española corriente, producto de la intervención en las aduanas de Marruecos. También ha traído 39 cajas cerradas recogidas en Mogador.

El vapor confederado Sumpter, del que se dijo que había encallado en el cabo de Santa María, permanece en las aguas de Gibraltar, según noticias que hemos recibido, vigilado de cerca por el federal Chinewa. Un buque de vapor español está también constantemente á la vista para impedir que ocurra acaso un choque en nuestras aguas.

Barcelona 27. Segundo parece, no se ha confirmado, al menos con todos sus horrorosos detalles, la noticia de la pérdida total de la corbeta Cefiro en el Estrecho, de resultas del choque con un vapor inglés. Se han salvado, según se asegura, la tripulación y todos los pasajeros, excepto una señora y un niño, y el buque, aun que averiado por consecuencia del siniestro, pudo ser remolcado á Gibraltar.

París 24 de enero. La Francia dice que las tropas francesas se hallaban el 11 de diciembre en Acamuco, á treinta kilómetros de la Puebla. El 9 habían alcanzado una brillante victoria en una batalla de caballería.

Se ha confirmado la muerte del comandante Russel.

París 25. Oficialmente se han comunicado á Mr. Dayton las proposiciones que el gobierno francés ha dirigido al gabinete de Washington para el nombramiento de comisarios, al efecto de buscar una solución á la guerra de los Estados Unidos.

El general Forey vuelve á pedir que se le envíen diez mil hombres.

Nueva York 10 de enero. No ha ocurrido hecho alguno importante. Los partes sobre la acción de Wicksburg dicen que los federales fueron vencidos y emprendieron la retirada. Circula el rumor de que una división federal, al mando de Summer, ha par-

tido de Acqua Creek, para dirigirse al Sud.

Los federales han tomado posesión de Cumberland City, en el Tennessee.

Lemberg (Galitzia, Austria) 25 de enero. La agitación ha llegado al más alto grado en Polonia. Ha estallado la insurrección. El telégrafo y el ferrocarril han sido destruidos entre Varsovia y Cracovia, así como los hilos telegráficos de Zytomir á Brzeslewski. Cerca de Skalat 800 refugiados militares han entrado en el territorio austriaco, donde han sido recibidos con hospitalidad.

Berlin 25 de enero. Hé aquí el resumen de las noticias que dan las cartas particulares de Polonia:

En Varsovia ha sido reforzada la guarnición con 40,000 hombres, y se han repartido cartuchos á los soldados. De los 2,000 quintos se han fugado la mayor parte, y se han puesto presas personas para servir de rehenes. Han sido puestos en libertad algunos estudiantes y hombres casados.

Los estudiantes se han negado á tomar parte en la resistencia. Han sido presos cinco sacerdotes por repartir escritos revolucionarios. En las provincias se han reunido partidas de quinientos y otras personas, pero cerca de Bojna han sido dispersados por las tropas, y en Jarosk están cercados por un cordón militar. En Kalisch se han hecho visitas domiciliarias y prisiones, y finalmente, en la noche del 24, estuvieron en Poseo sobre las armas dos escuadrones de caballería y de artillería.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 24 de enero.

El señor Rivero ha apoyado en el Congreso una proposición para el complemento de las leyes que aseguren las libertades públicas.

El gobierno ha dicho que ignora lo que haya sobre los rumores que han corrido de la pérdida de la fragata Margarita.

Madrid 26 de enero.

El general Prim ha presentado la dimisión del cargo de ingeniero general. Dícese que se propone reorganizar el partido progresista, renunciando á la milicia nacional, á la libertad de cultos y á la libertad absoluta de imprenta.

Madrid 27 de enero.

El gobierno ha admitido la dimisión del general Prim, fundada en su disidencia con algún ministro.

También ha sido admitida la dimisión

que ha hecho el general Bustillo de la tercia de Marina, que desempeñará el general O'Donnell.

París 24 de enero.

El Monitor publica un parte de Mr. Jurien de la Gravière fechado en Veracruz el 16 de diciembre, en el que se dan buenas noticias del ejército francés que iba avanzando y encontraba víveres en todas las alturas.

Cairo 22. Las obras de istmo de Suez no han sufrido interrupción alguna. Los jornaleros continúan acudiendo á sus trabajos.

Nueva-York 12. Es oficial la derrota de los federales en Wicksburg. La escuadra federal del Mississippi ha sido derrotada, habiendo apresado los confederados la cañonera Harnet.

París 26 de enero.

En Polonia ha estallado una sublevación con motivo de la quinta, de cuyas resultas ha habido graves choques entre las tropas rusas y las partidas insurgentes. En Plock y Wilna los insurgentes son en gran número.

El Diario de San Petersburgo dice que los conjurados tienen proyectada otra San Bartolome rusa.

Se ha proclamado el estado de sitio en toda la Polonia.

La Patria dice que sabe por conducto seguro que el ministro de Francia en Washington ha propuesto que se reunan delegados para deliberar sobre la conciliación.

— El Morning-Post y el Daily News consideran la insurrección de Polonia como un acto de desesperación que es imposible tenga buena resultado.

El Morning Post recomienda al Czar que dé una Constitución.

El mismo periódico dice que se ha abandonado la candidatura del duque de Coburgo.

París 27 de enero.

Varsovia 25. Según noticias de origen ruso, son ya conocidos los que hacen el movimiento insurreccional. Los grandes propietarios y los campesinos no toman parte en él, y si solo la clase menstral, los jornaleros y algunos propietarios.

Breslau. Hay numerosos insurgentes en el círculo de Gostonin. Corre el rumor de que Mierlewski irá á Polonia.

Cotización de las bolsas del dia 27.

Madrid. — 3 por 100, 51-85-80 y 85- Diferido, 46-60-55 y 60.

París. — 3 p. 100, 69-70. — 4 y 1/2 id., 98-60. — Fondos españoles: 3 p. 100 interior, 40-1/4. — Diferido, 26-1/4.

Londres. — Consolidados 92-1/4 á 318.

Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva núm. 21.